

 Concejo Municipal de Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión:	2
		Fecha:	01-06-2017
		Página 1 de 4	

TRD: 100-02

ACTA No. 121
SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:15 horas, del veintitrés (23) de julio de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidencia el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) LENIS ERAZO JAMY
- 6) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 7) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 8) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 9) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 10) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 11) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 12) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 13) VASQUEZ HUMBERTO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 119 del 21 de julio de 2019
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 119 del 21 de julio de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No. 01 de Alfonso Hernández, asunto: copia oficio dirigido al Alcalde Municipal de Yumbo Carlos Alberto Bejarano sobre la referencia queja de situación seguridad barrio las Américas

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: yo creo que es importante darle trámite a este escrito del vecino que manifiesta preocupación por lo que dice la llegada de personas con muy mala reputación en el tema criminal, sería bueno que las autoridades competentes prestar atención a este llamado que me parece oportuno, para que en lo posible se pueda evitar lo que el ciudadano allí plantea.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

Comunicación No 02 de Óscar Fuentes Secretario de Paz y Convivencia asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, informe acciones y actividades de la problemática e inseguridad

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez y dice: el día de ayer en horas de la noche me llegó a mi celular un audio autoría de una señora que hasta el momento no he determinado quien es y que después de que ustedes lo escuchen porque quiero hacerlo públicamente si no es en el día de hoy porque tengo quebrantos de salud en el día de mañana voy a presentar la respectiva denuncia penal de carácter averiguatorio en contra de esta señora, por eso a Ricardo y a las personas encargadas de manejar el tema de prensa y Facebook en nuestro Concejo municipal por favor les ruego que hagan público ese audio.

El Concejal Carlos Alberto Sanchez transmite un audio desde su celular donde se escucha una señora hablando de censo de invasores, mencionando a un tal coyote que los está apoyando.

Continúa con la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez diciendo: señor Presidente Concejales y comunidad en general Coyote no es una patente que yo tenga registrada, de hecho no puedo hacerlo porque ya está registrada hace muchos años por la Warner, pero la señora que no se a que otro político sí le está haciendo el mandado quiero manifestarle públicamente que Carlos Alberto Sánchez Barona a quien popularmente le dicen Coyote, gracias a la herencia que mi padre me dejara de ese sobrenombre y que llevo con orgullo, quiero decirle que nunca pero nunca he ido a este sector, sí que menos en un carro negro porque no me movilizó en carros negros a decirle a la gente que invada estos predios, esta señora que según ella misma manifiesta se encuentra convaleciente de una cirugía pues ojalá la persona a la que ella le está haciendo el mandado y además de eso con mucho respeto por lengüilarga pues que vaya a la Fiscalía y que de la respectiva aclaración de quien le dijo que era Carlos Alberto Sánchez Concejal y Coyote que a la buena vista de todos se sabe que se refiere a mi persona le dijo que yo soy el que está patrocinando la invasión que se está presentando en estos momentos en la comuna uno en el sector de Guabinitas, así es de que yo considero, miren todos sabemos que para la época de campaña aquí la gente se tiran unos con otros pero si la señora no lo sabe no es mi estilo, si a ella la mandaron a que hiciera eso pues tendré que manifestarle a la señora porque no será muy difícil saber de quién se trata porque además de eso a una persona desprevenida y si el audio me llegó a mi celular pues a cuantos más celulares no van a llegar, eso lo envían a un grupo donde hay 100 personas y ya son 1500 las que lo han visto o lo han escuchado simplemente por tratar de enlodar el nombre o la campaña de una persona como Carlos Sánchez, realmente a Carlos Alberto Sánchez no se le combate hablando mal de él, el que quiera competir conmigo que compita en franca lid pero haciendo trabajo social, que haga lo que vengo haciendo yo por más de 20 años en esta municipalidad, ahí están los grupos de adulto mayores, los deportistas, los niños especiales, los jóvenes en alto estado de vulnerabilidad, las personas de bajo recurso que en algún momento he tenido la oportunidad de ayudar y tengo también que decir públicamente que nunca he patrocinado ni le he dicho a nadie vaya y métase a invadir un terreno ajeno pero también tengo que decirlo que cuando yo he ido hacer trabajo social al barrio Bellavista o a las Cruces o San Fernando o Nuevo Horizonte si es un trabajo social es un trabajo social, yo no puedo llegar a una familia donde tienen un niño enfermo, donde tienen un niño situación de discapacidad enfermo, donde tienen un niño con síndrome de down enfermo decirle venga muéstreme su certificado de tradición o su escritura pública para poder ayudarle y ojo no lo he hecho yo personalmente, lo he hecho yo con todo el equipo de trabajo que me acompaña, del cual nos sentimos orgullosos de decir que es nuestra familia coyotista, que es un puñado de hombres y mujeres jóvenes, niños que me acompañan desde hace muchos años en el trabajo social que vengo realizando, así es de que señor Presidente y honorables Concejales si ya empezó la campaña sucia en esta municipalidad pues yo no voy a caer en ella, pero tampoco puedo dejar pasar inadvertido de que una señora lengüilarga que en vez de preocuparse por su salud esté manifestando que Carlos Alberto Sánchez Barona es el patrocinador de la invasión que se está realizando en este momento, sé que a la mayoría de esas personas que tenían improvisado cambuches ya por parte de la Secretaría de Paz y Convivencia y Policía Nacional los han desalojado, y que hay otros que infortunadamente por el código de policía no podían hacerlo mediante ese mecanismo sino que tiene que hacerlo de otra manera y a

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 4

TRD: 100-02

mí no me da alegría que la gente no tenga una casa un techo donde vivir, a mí eso me da consideración, pero tampoco para que una señora venga a manifestar y prácticamente a asegurar que soy yo cuando ni siquiera conozco el sector, tengo que reconocerlo, soy Concejal del Municipio de Yumbo y no conozco el lote donde están invadiendo y además si lo lograron escuchar dice que le digan al señor Juan Carlos que es el dueño del lote que venga y me cobré a mí los lotes que ellos invadieron porque yo soy el responsable de que los hayan invadido, a quien le puede caber en la cabeza eso por Dios bendito, yo como Concejal, servidor público disciplinable solicito que si es cierto de que Carlos Alberto Sánchez Barona está patrocinando esa invasión o que es el que está movilizandando la gente para que vaya con niños, con adultos mayores a tomarse lotes ajenos para sí mismo, me denuncien tanto penal como disciplinariamente ante la Procuraduría, y si eso se prueba que es cierto, no me da temor decirles que no aspirare al Concejo Municipal de Yumbo, renuncio el Concejo Municipal de Yumbo si soy yo el que está patrocinando la invasión que en este momento están realizando algunos moradores de la comuna uno en el sector de la quebrada Guabinitas, porque vuelvo y les manifiesto, ni siquiera conozco el sector.

El presidente dice: a la señora la prepararon tan bien que no le faltó sino decir que usted tenía un lunar en un glúteo, pero no se preocupe por eso, cuando uno nada debe nada teme, yo, no de ahora, de hace mucho tiempo he aprendido y me mortifica cuando no hablan de mí, me preocupo, a mí no me mortifica eso porque como he dicho yo, una cosa es lo que se diga en la tierra pero la verdad la tiene Dios.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: yo si quisiera saber cuáles son las respuestas que nos está dando Paz y Convivencia a los reiterados requerimientos que estamos haciendo aquí frente a este tipo de situaciones que se están presentando en el municipio en el día de hoy, aquí claramente denuncie y di exactamente la dirección precisa del sector de San Jorge donde la comunidad se queja porque un terreno que es del municipio, donde habitaba una familia que fue reubicada luego paso a tener posesión otra gente ahí, claramente yo lo denuncie, solicite la presencia de Paz y Convivencia en el sector, cuando fueron a hacer el desalojo no lo pudieron hacer porque IMVIYUMBO no había tomado posesión del bien y ahí nos hemos mantenido, entre IMVIYUMBO y Paz y Convivencia tirándose la pelota, allá sigue la gente y siguen las personas denunciando, en el barrio Panorama sector Brisas enseguida queda Guabinitas y la comunidad inmediatamente denunció de esa misma manera, ese mismo día también presente la denuncia aquí en el Concejo Municipal sobre toda esa gran tarea donde yo he podido participar de la fundación Fasi, que ha trabajado por la recuperación de ese terreno, un trabajo de años que de un momento a otro en un solo día talaron todo el bosque y se acento ahí esa invasión, le manifesté al doctor Óscar Fuentes cuanto se demoraron en hacer presencia, fueron e hicieron el operativo, pero no judicializaron a nadie, simplemente persuadieron, la gente se fue, pero no más se fue la policía inmediatamente otra vez volvieron y llegaron y miren la situación, ahí están, constantemente se dice una cosa y se dice la otra, que el político, ahora la cruzaron al Concejal Carlos Alberto Sánchez cosas que no son entonces yo creo que todo esto se da es porque no se toman decisiones rápidas y contundentes frente a estas situaciones, yo si quiero saber porque estas denuncias las estamos haciendo desde hace varios días, he solicitado las respuestas de Paz y Convivencia, me gustaría saber la secretaria general que nos informe si hemos tenido alguna respuesta al respecto, porque no podemos que esto se siga dando en el municipio, dije el tema enseguida de la Cañada que hay un predio que fue por cuestiones de la ola invernal las familias de ahí fueron reubicadas, esos terrenos quedaron ahí pero hoy veo unas estibas y cerraron todo eso y ahí están, ahora venía bajando de Santa Inés y me encuentro enseguida de la balastrera donde yo sé que es sistemático ya están haciendo otro hueco para hacer otro cambuche ahí, y no pasa nada porque no veo acción de nada, el tema de la loma 1 y loma 2 allá está invadido, son terrenos del municipio el municipio compro y aquí vinieron y nos dijeron que era problemas de titulación, entonces como vamos a comprar un terreno con problema de titulación, es o no es del municipio, es bueno que se diga si Paz y Convivencia va a actuar o no va a actuar o que es lo que va a hacer, entonces yo quiero señor presidente saber si existe una respuesta contundente de Paz y Convivencia, Planeación e IMVIYUMBO sobre estas situaciones que se vienen presentando y que yo he venido denunciando aquí, quiero saber cuáles son las respuestas y que por mesa directiva se cite a Paz y Convivencia, IMVIYUMBO y Planeación porque esto no puede continuar

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA
FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 4	

TRD: 100-02

el presidente dice: no solamente con las invasiones, necesitamos funcionarios comprometidos con la Constitución y la Ley y por eso yo he dicho vamos caminando hacia el futuro y el futuro es que Yumbo necesita un cambio extremo, para que no sigan pasando estas situaciones con unos avivatos que venden predios, organizan invasiones y lo único que hace es generar problemas, el bendito problema es que en muchos casos los invasores conocen más la ley que los mismos funcionarios y se amparan dentro de los códigos, y que tienen que hacer los jueces, ampararlos, respetarlos, porque son muy hábiles, por esa razón necesitamos funcionarios que conozcan de la seca a meca la Constitución y la Ley para que no se dejen meter los dedos a la boca de estos personajes.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: la verdad nosotros durante este tiempo hemos venido hablando de una necesidad latente de transformar la política en nuestro municipio, esa necesidad se da inicialmente en el comportamiento nuestro como políticos que debemos hacer, este ejercicio tiene que ver con la responsabilidad que tenemos nosotros como políticos pero también la responsabilidad que deben de tener los demás candidatos, lo digo porque este Concejo en su mayoría ha rechazado tajantemente las invasiones, aquí lo hemos hecho y nosotros le hemos pedido con voz firme a las dependencias competentes que hagan el trabajo, cuando el Concejal Carlos Sánchez rechaza esa grabación con toda la razón, porque él ha rechazado como lo hemos hecho todos nosotros, entonces que vengan a decir que alguien del Concejo está patrocinando eso es totalmente una desfachatez, pero presidente, desafortunadamente si hay afuera personas y hay políticos haciendo campaña con esto, el solo hecho de que un aspirante o cualquier persona vaya a ofrecer tejas o ladrillos para construir en estas invasiones eso es fomentar este tipo de prácticas y no saben el daño tan grande que le hacemos a nuestro municipio, porque llevar servicios públicos y desarrollo siempre va a ser más difícil, creo que el ejercicio de lo público nos tiene que llevar a una responsabilidad más allá del populismo, más allá de la necesidad de votos en tiempo electoral, el llamado nuevamente y comparto lo que dice el Concejal Carlos Villa es que podamos hacer una campaña en paz, tranquila, sin esos acostumbrados juegos sucios que para muchos es bien visto y para muchos es justificable pero creo que no es necesario y por el contrario enmarcar nuestro actuar político dentro de las buenas gestas que cada uno de nosotros podamos hacer.

El presidente dice: yo pedí que se hiciera una campaña en paz, tranquila, pero resulta que llegó un monito que en el pasado había despilfarrado todas las frutas del oasis que le dieron para vivir cuatro años y ha venido ese monito a pedir perdón de todo el daño que le hizo al oasis, el despilfarro de las frutas que tenía en su bosque, pero la verdad es que el pueblo sabe que el mono aunque vista de seda mono se queda

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:05 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, ~~no~~ sin antes haber citado para el día 24 de julio del 2019, a partir de las 08:00 horas


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General el señor

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co